
 

 

Prot: 256/REL         Roma, 06 novembre 2012 

VERBALE DELL'ASSEMBLA GENERALE DEL CONSIGLIO CONSULTIVO REGIONALE PER IL MEDITERRANEO 

 

Il giorno 29 del mese di febbraio 2012 alle ore 09:45, presso la sala riunioni del Ministero Infrastrutture e Trasporti 

di Roma si è tenuta la riunione dell'Assemblea Generale per discutere e deliberare sul seguente 

ordine del giorno 

1. Presentazione del Presidente della CGPM, Stefano Cataudella, e del Segretario Esecutivo Abdellah Srour, sul 

processo di modernizzazione della CGPM, con l’ausilio di una task force e un primo programma quadro a 

supporto del raggiungimento degli obiettivi di questa iniziativa  

2. Approvazione del verbale dell’Assemblea Generale del 21 febbraio 2011, Rimini 

3. Situazione della lista dei membri e richieste di adesione ricevute da nuove organizzazioni. (Informazione) 

4. Composizione del Comitato Esecutivo. 

5. Nel quadro della domanda di finanziamento 2012 relativa al funzionamento del CCR MED, esame di: 

a. Chiusura del bilancio 2011; 

b. Relazione finale sull’attività 2011; 

c. Presentazione del bilancio del CCR MED per l’anno 2012;  

d. Programma di lavoro 2012; 

6. Varie ed eventuali. 

Nel luogo e all’ora indicata risultano presenti i Signori: Oriol Ribalta, Iolanda Piedra, Marco Sammicheli, Laura 

Pisano, , Gemma Quilez Badia, Oscar Sagué Plà, Esteban Graupera, Gianfranco Santolini, Massimo Brogna, Luca 

Stasi, Mario Ferretti, Francesco Zizzo, Mario Vizcarro, Snezana Levstik, Erika Monnati, Antonio Pucillo, Marina 

Illuminati, Sabela Perez-Maiz, Rosa Caggiano, Antonio Angotti, Giampaolo Buonfiglio, Mourad Kahoul, Edouard 

Pages, Jose Maria Gallart, José Manuel Gonzalez Gil De Bernabé, Maria Papadopoulou, Maria Josè Cornax, Massimo 

Coccia, Juanjo Navarro, Nicola Ferri, Camille Samier, Philippe Maraval, Abdellah Srour, Stefano Cataudella, Caroline 

Mangalo.  

Le presenze dei partecipanti risultano anche dai fogli sottoscritti da tutti i partecipanti. I fogli presenze saranno 

conservati agli atti. 



 

Assume la presidenza della seduta il Presidente Mourad Kahoul. Funge da segretario la Signora Rosa Caggiano. 

Il presidente Kahoul apre i lavori e porge il benvenuto ai partecipanti, in particolare ai rappresentanti della CGPM e 

del Ministero francese, e alla rappresentante della CE.   

Prima di iniziare i lavori il Segretario Esecutivo propone di inserire in varie ed eventuali il resoconto della riunione 

Inter-RAC organizzata dalla DG MARE a Bruxelles il 21 febbraio e di informare i presenti sulla prossima audizione 

del PECH sulla regionalizzazione. Il vice-presidente Gil de Bernabé, inoltre propone di discutere dei sistemi di 

localizzazione (AIS). Infine, la rappresentante di IVEAEMPA propone di affrontare il tema della diversificazione 

economica nei gruppi di lavoro 3 e 5. Le proposte di integrazione dell’ordine del giorno vengono adottate. 

I oggetto: Presentazione del Presidente della CGPM, Stefano Cataudella, e del Segretario Esecutivo Abdellah 

Srour, sul processo di modernizzazione della CGPM, con l’ausilio di una task force e un primo programma quadro 

a supporto del raggiungimento degli obiettivi di questa iniziativa 

Il presidente manifesta il suo apprezzamento nella partecipazione della delegazione della CGPM che illustrerà il  

processo di modernizzazione della Commissione. La presenza del Presidente, Stefano Cataudella, e del Segretario 

Esecutivo, Abdellah Srour, della CGPM non fanno che rafforzare il rapporto di collaborazione tra i due organismi 

coinvolgendo in tal modo anche i paesi costieri del nord Africa. Il Sig. Kahoul passa la parola al Presidente della 

CGPM che ringrazia per l’invito e sottolinea l’importanza dell’istituzione dei RAC come strumento operativo per 

manifestare le esigenze degli attori interessati.  Il connubio tra la CGPM e il RACMED aiuterà a migliorare la 

partecipazione e la collaborazione con il mondo della ricerca e quello della pesca.   

Prende la parola il Sig. Srour per delineare meglio il ruolo e le attività della CGPM che dovrebbe fungere da 

piattaforma per i paesi rivieraschi di tutto il bacino del Mediterraneo.  Il Segretariato della CGPM, al fine di 

modernizzare la struttura, ha creato delle task force e sta organizzando delle riunioni a livello sub-regionale per 

raccogliere il maggior numero di idee e suggerimenti che consentano alla Commissione, che si riunirà a Marrakech, 

di  rafforzarne il ruolo.  Prima di passare la parola al sig. Nicola Ferri, che presenterà nel dettaglio gli obiettivi della 

task force, il Sig. Srour propone al presidente Kahoul di formalizzare questa collaborazione tra RACMED e CGPM 

con un protocollo di intesa per dimostrare quanto questa collaborazione sia indice di un ottimo lavoro di 

collaborazione che ci offre uno strumento nuovo per gestire la pesca nel Mediterraneo. 

Il Sig. Ferri passa in rassegna tutte le tappe che hanno portato all’istituzione della task force e poi del programma 

quadro. All’inizio è stato effettuato un lavoro di analisi, condotto da una società esterna, che rivedeva a livello 

legale tutti gli accordi alla base della CGPM. La principale debolezza di questo sistema è risultata essere la vetustà 

degli elementi legali alla base, considerato che la CGPM è stata creata nel 1949. Il principale punto di forza invece è 

la considerazione e l’attenzione verso l’ambiente nonostante le specificità del bacino del Mediterraneo.  Per 

migliorare la conoscenza delle esigenze dei membri e delle comunità è stato predisposto anche un questionario da 

affiancare ad incontri di esperti e a quelli nelle sub-regioni FAO.  

Il Sig. Kahoul ringrazia per la presentazione che conferma l’eterogeneità e la ricchezza del bacino Mediterraneo che 

ha un ecosistema vulnerabile essendo un bacino semichiuso. Anche il Presidente della CGPM concorda sul fatto 



 

che è necessario agire essendo la pesca un indicatore che mostra il bisogno di applicare politiche socio-economiche 

e ambientali adeguate. 

Il vice-presidente Gil De Bernabé chiede alla delegazione della CGPM come si possa concretizzare la collaborazione 

trai due organismi. 

Il Sig. Srour risponde ripetendo che il RACMED partecipa alle riunioni della CGPM come osservatore e ha sempre 

possibilità di esprimere le proprie opinioni, come ad esempio intervenire durante la sessione annuale della CGPM, 

dove si parlerà dei problemi della task force. 

II oggetto: Approvazione del verbale dell’Assemblea Generale del 21 febbraio 2011, Rimini 

Il rapporto dell’Assemblea Generale di Rimini viene approvato senza modifiche. 

Il Segretario esecutivo precisa che così come previsto dallo Statuto del RACMED, l’AG annuale deve approvare il 

bilancio consuntivo e attività finale dell’anno in corso , il bilancio previsionale ed il programma di lavoro dell’anno 

successivo, e quindi d’ora in avanti si terrà sempre nel mese di novembre.  

III Oggetto: Situazione della lista dei membri e richieste di adesione ricevute da nuove organizzazioni. 

(Informazione) 

Il Segretario Esecutivo informa che il RACMED è attualmente composto da 32 membri ed è stato completato l’iter 

di adesione per tre delle quattro associazioni richiedenti: EFSA; Legambiente, ALCP. Per quanto riguarda UNCI 

Pesca, il Segretariato ha sollecitato sia l’associazione che il Ministero italiano per ottenerne il riconoscimento 

formale. Nel corso del prossimo Comex verrà esaminata la loro richiesta d’adesione. 

IV oggetto: Composizione del Comitato Esecutivo 

Il Segretario esecutivo comunica che attualmente la composizione del Comex ha ancora dei seggi vacanti: nell’un 

terzo, i posti da assegnare sono quattro, mentre nei due terzi vi è soltanto un solo posto vacante essendo i restanti 

due assegnati di diritto, rispettivamente a Malta e Cipro. Inoltre, comunica che sono state ricevute delle richieste di 

occupare i posti vacanti da parte di: IVEAEMPA, FEDAS, EAA, OCEANA nell’un terzo e AMOP nei due terzi. 

Il vice-presidente Buonfiglio ribadisce che lo statuto prevede che l’AG elegga i componenti del COMEX ogni 4 anni. 

Quindi, se così fosse dovremmo aspettare il 2013 per modificarne la composizione. A tal riguardo, si propone di 

interrogare la CE se si possa accettare la richiesta di queste associazioni a patto che sottoscrivano una 

dichiarazione nella quale si prevede che il loro mandato scada allo scadere del quadriennio, ossia nell’aprile 2013. Il 

rappresentante di Federcoopersca propone di modificare formalmente lo statuto non essendo prevista una 

situazione di questo genere.  

Il vicepresidente Buonfiglio fa presente che l’art. 10  dello Statuto prevede la possibilità di modificare lo statuto 

stesso, ma la procedura è più complessa e lunga e richiederebbe prima la maggioranza dei due terzi dei membri del 

COMEX e poi l’approvazione da parte della CE e degli SM. Il Segretariato del RAC MED si occuperà di predisporre la 

modifica dello Statuto da presentare al prossimo Comex per evitare che questi problemi si possano ripetere in 

futuro. 

 



 

V oggetto: Nel quadro della domanda di finanziamento 2012 relativa al funzionamento del CCR MED, esame di: 

a. Chiusura del bilancio 2011; 

b. Relazione finale sull’attività 2011; 

c. Presentazione del bilancio del CCR MED per l’anno 2012;  

d. Programma di lavoro 2012  

Il Segretario Esecutivo con l’ausilio delle slides presenta la chiusura del bilancio dell’anno 2011, informando che in 

collaborazione con la DG MARE è stato risolto il problema delle spese non eleggibili degli anni 2009 e 2010. Inoltre, 

riassume tutte le attività svolte nel corso del 2011 e gli obiettivi raggiunti che fanno parte della relazione finale 

sull’attività 2011 da presentare alla DG MARE. I membri prendono atto sia del bilancio che della relazione delle 

attività del 2011 e vengono quindi approvati. 

Sempre con l’ausilio delle slides, il Segretario presenta il bilancio preventivo per il 2012, già presentato nel corso 

del Comitato Esecutivo di Bari, dell’anno scorso che racchiude tutta la programmazione delle riunioni previste per il 

2012. Nel corso della presentazione, viene confermato di organizzare i GL 3 e 5 a Marsiglia, e il Comitato Esecutivo 

di Maggio in Spagna. Inoltre, viene proposto di organizzare il GL 2 a Palermo e di anticipare la data dello stesso, al 

fine di avere il tempo sufficiente per predisporre un eventuale parere da presentare prima della sessione annuale 

dell’ICCAT. Anche in questo caso sia il bilancio che il programma di lavoro vengono approvati. 

 VI oggetto: Varie ed eventuali 

Così come deliberato all’inizio della riunione il Segretario esecutivo riassume i lavori della riunione Inter-RAC 

organizzata dalla DG MARE a Bruxelles il 21 febbraio, il cui resoconto sarà disponibile sul sito web, e sottolinea, in 

particolar modo, il dibattito che si è focalizzato sulla regionalizzazione. A tal riguardo, si sono anche riuniti per la 

prima volta i Presidenti dei RAC per cercare di trovare un compromesso su un eventuale posizione comune da 

presentare alla prossima audizione del PECH sulla regionalizzazione, dove sono stati invitati i RAC ad intervenire 

con un unico portavoce, a causa della tempistica limitata. Il Segretario quindi chiede di inviare qualche contributo 

al riguardo, possibilmente entro il 7 marzo, per inserirlo nella posizione comune di tutti i RAC. 

Il vice-presidente Gil de Bernabé, ricorda che nel corso del COMEX di Bari era stato proposto di discutere delle 

conseguenze dell’introduzione dei sistemi di identificazione ormai obbligatori previsti nel Regolamento controlli, in 

particolare l’AIS. 

Infine la rappresentante di IVEAEMPA propone di affrontare il tema della diversificazione economica nei gruppi di 

lavoro 3 e 5 che si terranno prossimamente a Marsiglia.  

Dopo di che null’altro essendovi a deliberare, e nessun’altro chiedendo la parola, la seduta è tolta alle ore 13.00. 


